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O que é o Parlamento dos Jovens?  
O Parlamento dos 

Jovens é uma iniciativa 

da Assembleia da 

República dirigida aos 

estudantes dos 2.º e 3.º 

ciclos do Ensino Básico 

e Secundário, que visa 

“(…) educar para a 

cidadania (...)”. 

Foi com grande 

determinação e 

satisfação que o grupo 

da Escola Básica e 

Secundária José 

Relvas, Alpiarça do 

distrito de Santarém 

aceitou o desafio do 

Parlamento dos Jovens. 

O tema presente “Os 

jovens e a Constituição: 

tens uma palavra a 

dizer! 40 anos da 

Constituição da 

República Portuguesa” 

foi desde o início muito 

sensacionalista entre 

todos. O trabalho e 

esforço diário foi 

essencial para que 

conseguissem 

ingressar no projeto. 

O que inicialmente 

começou por um 

debate de escola, 

acabou por se tornar 

numa grande aventura 

a nível nacional, com a 

Sessão Nacional na 

Assembleia da 

República. 
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Pequenos Deputados por Alpiarça 

Sessão Escolar  
O debate da Sessão 

Escolar decorreu no dia 

17 de janeiro de 2017, 

com lugar na escola 

E.B 2,3/S de José 

Relvas, Alpiarça.  

A realização do debate 

teve como objetivo a 

promoção da análise, 

discussão e 

esclarecimento das 

medidas propostas.  

Da sessão resultou a 

aprovação do nosso 

projeto na íntegra, que 

seria o Projeto de 

Recomendação da 

Escola à Sessão 

Distrital. 

Os deputados eleitos 

para a próxima sessão 

foram: Sara São 

Miguel, Eduardo 

Pereira, Ana Azinheira 

e como deputada 

suplente, Maria Luísa 

Coelho.  

Foi eleita, como 

candidata à Mesa da 

Sessão Distrital, a 

aluna Maria Luísa 

Coelho, que no dia 8 de 

maio participou na 

reunião que teve lugar 

no Instituto Português 

do Desporto e 

Juventude, em 

Santarém. 

Apesar de ao longo dos 

anos, haver pouco 

interesse em relação a 

este assunto na 

comunidade educativa, 

a tendência será para 

que este venha a 

aumentar cada vez 

mais, pois, as restantes 

pessoas presentes no 

debate demonstraram 

grande interesse em 

relação ao assunto em 

discussão. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Parlamento dos Jovens 2017 / Ensino Básico  

4 
 

Pequenos Deputados pelo Cartaxo 

Sessão Distrital 
No dia 20 de março 

realizou-se a Sessão 

Distrital, que teve lugar 

na Quinta das Pratas, 

Cartaxo, reunindo 

deputados 

representantes de 12 

escolas do Círculo de 

Santarém. 

O debate distrital 

contou com a presença 

do deputado da 

Assembleia da 

República, Duarte 

Marques, da Diretora 

Regional de Lisboa e 

Vale do Tejo do IPDJ, 

Eduarda Marques, do 

presidente da Câmara 

Municipal do Cartaxo, 

Pedro Ribeiro e 

também do Delegado 

Regional da Educação 

de Lisboa e Vale do 

Tejo, Francisco Neves. 

Na Sessão Distrital, 

depois das perguntas 

ao deputado da 

Assembleia da 

República seguiu-se a 

fase de apresentação 

dos Projetos de 

Recomendação de 

cada escola e a 

formulação de inúmeras 

perguntas (fase de 

debate) entre os 

diversos deputados 

presentes na Sessão. O 

projeto aprovado foi o 

do Colégio de São 

Miguel de Fátima.  

No período da tarde 

procedeu-se ao debate 

e votação na 

especialidade.  

A apresentação dos 

deputados que iriam à 

Sessão Nacional foi 

levada a cabo pelo 

Presidente da Mesa 

onde foi anunciado que 

a nossa escola iria à 

Sessão Nacional, 

juntamente com mais 

duas escolas: Escola 

Básica Cónego Dr. 

Manuel Lopes 

Perdigão, Caxarias, 

Ourém e Escola 

Secundária Maria 

Lamas, Torres Novas. 
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Pequenos Deputados por Lisboa   

Sessão Nacional 
Depois dos vários 

deputados terem sido 

eleitos nos círculos 

distritais, chegaram os 

tão esperados dias 22 e 

23 de maio. Dias que 

permanecerão para 

sempre na memória 

dos jovens, não só pelo 

grande acontecimento 

como também pela 

oportunidade de 

debater medidas tão 

importantes da 

atualidade nacional.  

O distrito de Santarém 

ficou na 1ª Comissão, 

juntamente com os 

círculos de Bragança, 

Fora da Europa, Beja, 

Leiria, Madeira, Porto e 

Viseu. A deputada 

Margarida Balseiro 

Lopes, do PSD, a 

deputada Ana Virgínia 

Pereira, do PCP e o 

assessor da 

Assembleia da 

República, Pedro 

Pacheco, foram os 

representantes da 

mesa.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Os trabalhos nas 

comissões foram 

divididos em três 

partes: debate, na 

generalidade e na 

especialidade, dos 

Projetos de 

Recomendação 

aprovados nos diversos 

círculos eleitorais, 

discussão de cada 

projeto e redação final 

do Projeto de 

Recomendação da 

Comissão e seleção 

das perguntas a 

apresentar no Plenário. 

Após o trabalho 

realizado nas 

comissões, todos os 

presentes, juntaram-se 

na Sala do Senado, 

para assistir a um 

programa cultural que 

consistiu na atuação do 

Grupo “Os 

Improváveis”. Seguiu-

se o jantar no Palácio 

de São Bento, e depois 

seguiram até ao 

Instituto de Ação Social 

das Forças Armadas 

(IASFA), onde ficariam 

hospedados.

 



No segundo dia de 

trabalhos, antes da 

aventura dos deputados 

chegar ao fim houve 

tempo ainda para 

assistir à abertura 

solene dos trabalhos da 

Sessão Plenária que 

contou com a presença 

do Presidente da 

Assembleia da 

República, Dr. Eduardo 

Ferro Rodrigues, do 

Presidente da 

Comissão de Educação 

e Ciência, Alexandre 

Quintanilha, e do 

Secretário de Estado da 

Juventude e do 

Desporto, João Paulo 

Rebelo. 

Após a abertura dos 

trabalhos, iniciou-se o 

período onde os jovens 

deputados puderam 

realizar diversas 

perguntas aos 

realmente deputados: 

Maria Germana Rocha 

do PSD; Porfírio Silva 

do PS; Joana Mortágua 

do BE; Patrícia 

Fonseca do CDS-PP; 

Ana Virgínia Pereira do 

PCP e Heloísa Apolónia 

do PEV.  

Posteriormente na 

saída dos Deputados 

da Sala do Senado, os 

jornalistas tiveram 

oportunidade de 

entrevistá-los sobre 

diversos temas, 

sabendo assim, a sua 

opinião sobre diversos 

assuntos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De seguida, iniciou-se o 

debate de 

Recomendação à 

Assembleia da 

República, onde foram 

defendidas e votadas 

as medidas que fariam 

parte do Projeto a ser 

apresentado aos 

deputados da 

Assembleia da 

República. 

Os jornalistas não 

puderam assistir ao 

debate na 

generalidade, pois 

ocorreu uma 

conferência de 

imprensa com o 

Presidente da 

Comissão de Educação 

e Ciência, Alexandre 

Quintanilha, onde 

existiu a oportunidade 

de colocar questões ao 

deputado.  

Um dos temas mais 

abordado no 
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Parlamento dos Jovens 

é como surgiu a ideia 

da sua criação, à qual 

respondeu: “(…) eu não 

estava no parlamento 

quando foi lançada esta 

ideia, mas acho que é 

uma ideia excelente, 

porque permite que 

vocês (…) sejam 

obrigados a discutir, a 

debater ideias 

diferentes (…)”.  

Seguiu-se o almoço, 

igualmente, nas 

instalações do Palácio 

de São Bento, um 

momento muito 

agradável para 

recuperar forças, no 

sentido de continuar o 

debate e fazer a 

votação final durante a 

tarde, não esquecendo 

a confraternização / 

estabelecimento de 

amizades entre todos. 

Terminado este 

excelente momento 

regressou-se à Sala do 

Senado para conclusão 

dos trabalhos: debate e 

votação final global da 

Recomendação à 

Assembleia da 

República (debate e 

votação das dez 

medidas do texto final) 

e encerramento da 

Sessão Nacional do 

Parlamento dos Jovens.  

No encerramento desta 

Sessão, cada Porta – 

Voz teve lugar a deixar 

a sua opinião e a sua 

mensagem, momento 

que jamais será 

esquecido pelos jovens 

deputados.  

Em despedida, os 

deputados presentes na 

Mesa entregaram os 

diplomas de 

participação a 128 

jovens deputados 

eleitos nas escolas do 

Ensino Básico dos 

círculos do continente e 

das regiões autónomas 

e ainda dos círculos da 

Europa e  Fora da 

Europa. 

 

 Alguns testemunhos    
Houve ainda tempo 

para a realização de 

uma entrevista aos 

deputados efetivos de 

Alpiarça.   

ENTREVISTADORA: 

Qual é a tua opinião 

em relação ao 

Parlamento dos 

Jovens? Achas que 

esta experiência 

contribuiu para o teu 

futuro? 

SARA: Sim, penso que 

contribuiu, porque esta 

atividade obrigou-me a 

pensar na seguinte 

pergunta "E se estas 

propostas realmente 

forem aceites? Quais 

serão as 

consequências?". 

Penso que todos 

ganhámos uma maior 

responsabilidade, em 

apenas dois dias. Além 

disso, tivemos de trocar 

ideias com outros 

círculos, agruparmo-

nos com os que 

partilhávamos a mesma 

perspetiva quanto a 

algum tema, o que fez 

com que fizéssemos 

amizades! 

ENTREVISTADORA: 

Qual foi a tua 

principal motivação a 

participar neste 

projeto?  
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SARA: Inicialmente foi 

apenas o entusiasmo 

da professora por este 

projeto, poucos queriam 

participar e como ela 

ficaria desapontada 
caso ninguém quisesse, 

voluntariei-me. Ainda 

bem que o fiz, porque 

adorei a experiência e 

jamais a esquecerei. 

ENTREVISTADORA: 

Se tivesses 

oportunidade, 

voltavas a repetir? Se 

sim, porquê?  

EDUARDO: Se eu 

tivesse oportunidade 

repetiria muitas, mas 

muitas vezes, porque 

acho que contribuí 

bastante para a cultura 

geral de uma pessoa. 

Esta experiência faz-

nos querer explorar 

mais um dado tema, 

por exemplo, este ano 

foi a Constituição, e 

acho que é importante 

uma coisa a este nível.  

ENTREVISTADORA: 

Certamente, tiveste 

ajuda de alguém 

durante o teu 

percurso no P.J. A 

quem agradeces 

principalmente? E 

porquê?  

EDUARDO: Agradeço 

a todos que ajudaram 

na realização do P.J., 

sem eles nada disto 

teria sido possível. 

Agradeço também à 

minha professora que 

nos coordenou sempre, 

pela ajuda que nos deu, 

por todas as horas que 

“perdeu” connosco e 

principalmente, pela 

oportunidade que nos 

proporcionou.

.  

 

 

 

 

Nome: Ana Azinheira 

Escola: E.B 2,3/S de José Relvas 

Professora coordenadora: Ana Margarida D’Avó  

 


